



Medienmitteilung

Zürich, 14. August 2019

## *mooh geht weiter: bereits ab Juli 3 Rappen Zuschlag*

**Die mooh Genossenschaft arbeitet in der Nachhaltigkeit mit ihrem eigenen Konzept, das über den grünen Teppich hinausgeht und kann schon erste Erfolge verzeichnen: «mooh-Auslese»-Produzenten erhalten bereits ab Juli einen Nachhaltigkeitszuschlag von drei Rappen.**

Mit ihrem eigenen Nachhaltigkeitskonzept geht die mooh Genossenschaft über den Branchenstandard Nachhaltige Schweizer Milch (BNSM) hinaus. mooh-Mitglieder können bereits seit April 2019 ihre Nachhaltigkeitsdaten im mooh-eigenen Erfassungstool erfassen. Produzenten, die ihre Daten vor dem 30 Juni 2019 erfasst haben und die spezifischen Anforderungen des Programms «mooh Auslese» erfüllen, profitieren nun früher von einem Nachhaltigkeitszuschlag: Ihnen wird bereits im Juli und August 2019 auf die A-Milchmenge ein Zuschlag von 3 Rp./kg ausbezahlt.

### **«mooh Auslese»: Mehr Leistung ergibt mehr Wert**

Im mooh-eigenen Nachhaltigkeitskonzept wird nicht nur der Branchenstandard abgebildet – es bietet Raum für zusätzliche Zuschlagsmöglichkeiten. Mit dem Programm «mooh nachhaltig» werden die Anforderungen des BNSM abgebildet und alle Produzenten, welche die Anforderungen erfüllen, erhalten ab September 2019 den Nachhaltigkeitszuschlag von 3 Rp./kg ÖLN Silo-A-Milch. Das Zusatzprogramm «mooh Auslese» geht über den Branchenstandard hinaus und orientiert sich an individuellen Kundenprogrammen. Die Kriterien für «mooh Auslese» stammen unter anderem aus den Bereichen Tierhaltung, Fütterung, Klima und Biodiversität. Die genauen Kriterien werden einmal pro Jahr definiert und den Produzenten transparent kommuniziert. Alle Produzenten, welche diese Kriterien erfüllen, erhalten den Status «mooh Auslese» und können von den Zuschlägen profitieren. Da sich «mooh Auslese» an individuellen Kundenprogrammen orientiert, wird gezielt versucht, den höchstmöglichen Erlös für nachhaltig produzierte Milch am Markt zu lösen. Der erreichte Mehrerlös wird direkt den «mooh Auslese»-Produzenten weitergegeben – denn die mooh Genossenschaft ist eine Produzentenorganisation und der Nutzen für das Mitglied steht im Mittelpunkt. Wie hoch dieser Zuschlag in Zukunft ist, wird sich zeigen: Die mooh Genossenschaft handelt stets marktorientiert.

Die mooh Genossenschaft ist überzeugt, dass Nachhaltigkeit ein Mehrwert für Schweizer Milcherzeugnisse ist und seitens der Konsumenten gewünscht wird. Gleichzeitig wird die Nachhaltigkeitsleistung mehrheitlich auf Stufe der landwirtschaftlichen Produktion erbracht. Mit dem mooh-eigenen Nachhaltigkeitskonzept werden die Grundsätze der mooh Genossenschaft gelebt mit dem Ziel, die Milch ihrer Produzenten noch besser vermarkten zu können.

*Für weitere Auskünfte stehen zur Verfügung:*

René Schwager, Geschäftsführer und Leiter Verkauf, +41 58 220 34 02

Cemil Klein, Leiter Prozessmanagement und Nachhaltigkeit, +41 58 220 34 29

Andreas Zweifel, Leiter Beschaffung, +41 58 220 34 09

### **Über die mooh Genossenschaft**

Die mooh Genossenschaft ist die führende Milchvermarktungsorganisation der Schweiz mit Sitz in Zürich. Die Genossenschaft zählt rund 4300 Mitglieder. Die mooh Genossenschaft ist in zwei Sprachregionen und in 20 Kantonen der Nordwest- und Nordostschweiz tätig. Die geplante, vermarktete Milchmenge liegt bei rund 650 Mio. kg jährlich. Die mooh hat sowohl Beteiligungen an der Käserei Laubbach AG in Waldkirch (SG), sowie an der swissmooh AG in Winterthur (ZH).